
全國人大常委譚耀宗：
駱主任的講話精神是表達了中央對香港的關心和支持，鼓勵香港市民繼續努力防控

疫情，盡快恢復經濟，紓解民困。「四個難忘瞬間」很好地反映去年香港的變化，以
及駱主任對香港有深入認識與深情的一面；「四個判斷」「四個不變」貼近形勢，還
指出了未來一年特區政府工作重點所在。
駱主任還表示，香港要繁榮穩定，長治久安，「一國兩制」的方針不會變，堅守

「一國」原則，堅持「愛國者治港」，預料未來特區政府會陸續推出措施落實。

全國政協常委、香港義工聯盟主席譚錦球：
駱主任強調習近平主席在聽取林鄭月娥行政長官述職報告時，特別關心香港的疫情

狀況，牽掛大家的身體健康和工作生活，祖國永遠是香港的堅強後盾。我深信駱主任
堅信的，有習主席和中央的關心支持，有偉大祖國做堅強後盾，有特區政府和社會各
界的共同努力，陰霾終將被驅散，香港這個家一定會變得更好。

全國政協常委、香港福建社團聯會榮譽主席吳良好：
「四個瞬間」展示了香港這個家的團結溫暖、兩地融洽相處的精神面貌；「四個判

斷」回答了「香港接下來會怎樣」的問題，不僅準確概括了香港最新形勢的本質特
點，更表達了中央對市民的關心呵護和對香港的期待要求，揭示了建設好香港這個家
的正確方向，對香港新一年的發展具有重要的啟示意義，值得香港社會高度重視。

全國政協常委、中國僑聯副主席余國春：
「四個判斷」令我們更加堅定「一國兩制」的方針不會變，憲法、基本法賦予的各項

權利不會變，大家的生活方式不會變，自由市場優勢和面向世界的格局不會變，堅信香港
融入國家發展的空間會更大、參與國際競爭的底氣會更足。相信有偉大祖國做堅強後盾，
有特區政府和社會各界的共同努力，陰霾終將被驅散，香港這個家一定會變得更好。

全國政協人口資源環境委員會副主任、港區省級政協委員聯
誼會會長施榮懷：
駱主任的致辭點出了香港過去一年最重要的變化，就是由亂變治，而這一變化，離

不開中央的支持。無論是國安立法，疫情的艱難時刻，又或是香港的基層問題，事事
都能牽動國家關心，反映出國家始終是香港的最強大後盾。「四個判斷」「四個不
變」說明香港始終是大家美好的家。香港市民要看清事實，勿因輕信的外國勢力的惡
意抹黑而選擇離開，而是應進一步融入國家發展，一起讓香港變得更加美好。

港區全國人大代表、工聯會會長吳秋北：
駱主任的講話傳遞出中央對香港未來充滿支持與信心。我們要堅定「一國兩制」不

走樣不變形行穩致遠，建立健全「愛國者治港」、堅持執行香港國安法，香港經歷由
亂轉治之後，「風雨不動安如山」，浴火重生迎曙光。

港區全國人大代表、香港島各界聯合會會長蔡毅：
駱主任為香港未來的發展作出了四個極全面的判斷和鄭重承諾，延續了中國共產黨

百年堅持的人民情懷，大大提振了香港社會各界人士的信心。充分堅信在習總書記和
中央關心支持下，香港一定能夠很快戰勝疫情，融入國家發展大局，重振經濟，在國
際上煥發出新的榮光。

全國政協委員、中國和平統一促進會香港總會會長姚志勝：
「四個判斷」從制度、經濟、內外形勢等方面切入香港實際，鞭辟入裏，撥開迷

霧，是香港走出當前疫境和經濟困局的重要指引。在祖國的全力支持下，香港社會各
界以時不我待的精神，堅持全面落實「一國兩制」，堅持「愛國者治港」，堅定融入
國家發展大局，香港這個家定能揚帆起航，乘風破浪，再寫傳奇。

全國政協委員、九龍東區各界聯會常務副會長楊莉珊：
港人親歷見證了國安立法後香港開始由亂向治，以及內地派出援港抗疫隊伍火

速抵港，幫助港人抗疫，相信大家都會感念到祖國永遠是香港的堅強後盾。真切
期待在駱主任提出的「四個判斷」引領下，香港社會能盡快紓解民困、恢復經
濟，在疫情處置上獲得有效管控，在撥亂反正、「愛國者治港」工作上實現更大
力度突破。

廣東省政協常委余鵬春：
駱主任的「雲賀歲」，以新穎的形式讓廣大香港同胞意識到中央一如既往的關愛和

支持，讓我們大家對「時與勢都在我們這一邊」更感同身受，堅持了我們的定力，底
氣，決心和自信。

港區省級政協委員聯誼會主席鄭翔玲：
駱主任的致辭，既飽含深情又擲地有聲，表達出對香港未來的滿腔信心與守護香港

的堅定決心。從反黑暴、抗疫情、穩經濟，無一不看出中央對香港的全力支持。希望
牛年在中央的關心愛護下、在中聯辦的正確領導下、在國安法的護佑下，香港能繼續
「牛」轉乾坤，真正實現國安家好。

全國港澳研究會副會長劉兆佳：
「四個判斷」釋除市民對「一國兩制」疑慮，有力反駁了反對派和外部勢力抹

黑，香港若要長治久安，必須落實「愛國者治港」。相對西方國家，中國的實力
不斷提升，香港可以全面準確落實「一國兩制」的前景因而更廣闊。香港現時形
勢大好得來不易，港人要倍加珍惜，好好把握各種發展機遇，積極融入國家發展
大局。

民建聯立法會議員柯創盛：
「四個判斷」表明「一國」底線會更牢，「兩制」活力會更大，令我們感到非常鼓

舞和振奮。過去一年，國家抗疫工作取得重大成功，且對香港特區一直支持和關顧，
體現「一國」下血濃於水的民族感情。

教育局局長政治助理施俊輝：
「四個難忘瞬間」「四個判斷」很到位和很有得着，令我們對香港的未來發展充滿

信心。非常高興聽到駱主任稱香港為「這個家」，又看到他親自探訪基層家庭的片
段，深深感知他對香港廣大市民的關切之情。

中聯辦主任駱惠寧昨日在「雲酒會」上致辭，分享了

「四個難忘瞬間」同時提出「四個判斷」，香港社會各

界人士表示，駱主任對香港這個家的「四個判斷」，從

制度、經濟、內外形勢等方面切入香港實際，鞭辟入

裏，撥開迷霧，是香港走出當前疫境和經濟困局的重要

指引。大家期待在駱主任提出的「四個判斷」引領下，

香港社會能盡快有效管控疫情，恢復經濟、紓解民困，

在「一國兩制」、「愛國者治港」、堅定融入國家發展

大局工作上實現更大力度突破。

●香港文匯報記者 鄭治祖、子京

網民踴躍留言：
祖國好香港好
疫情下大家都要保持社交距離，

中聯辦首次「雲酒會」成功拉近了
中聯辦與香港網民的距離。因應疫
情防控需要，中聯辦的新春酒會首
次以「雲酒會」方式舉行，還邀請
廣大市民觀看直播參與其中，不同
直播平台都反應熱烈，一眾網民更
踴躍留言，在昨日的酒會直播期
間，一同送上對祖國、對香港的祝
福，也表達對各位官員的感謝。

cha cha︰有中央做香港後盾，加埋有國安法，香港先至有未來，我先至有安全感！

MARY CHEN︰祖國好香港好，有國才有家，國強人民富，國泰民安。

Billy Lau︰支持祖國中國幫助香港重回正軌，香港沒「港獨」，市民安居樂業，經濟繁榮！

ivan chow︰明天會更好，中國加油！

chen michael︰加油、香港。

Donna Donna︰支持改善民生，有規有矩！

立平︰祝願祖國行穩富強豐足寧靜。人畜安樂。一切安好萬事勝意。

Anson Chen︰有國才有家，希望國家日後可以在香港大力宣傳做好文宣！

一平︰感恩中央為香港立港區（香港）國安法。

Li Louisa︰支持中央，支持港澳辨（辦）！

Lau Ray︰全力支持駱主任。

小仙女︰感謝國家頒下國安法。感謝一哥鄧Sir帶領全世界最優秀的警隊維護香港治安。
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各位朋友、各位市民：
大家好！鼠年即將遠去，牛年就要到
來，今天中聯辦新春酒會首次以「雲賀
歲」的形式舉行。形式變了，問候不變。
我代表中聯辦全體同仁，給屏幕前的各
位、給廣大香港市民拜個早年！
2020年，過得極不尋常，實在令人難

忘。
這一年，世界在變。新冠肺炎疫情全球

爆發，世界經濟嚴重衰退，國際力量對比
「東升西降」，人類共同經歷了一場驚心
動魄的風險挑戰。這一年，國家在變。經
歷大戰大考，人們看到中國共產黨砥柱中
流，看到中國之治優勢彰顯，看到中國人
民空前團結，14億中華兒女為不斷增強的
中國活力、中國實力、中國潛力而自豪。
這一年，香港也在變。中央連續就香港國
安立法等作出重大決策，街頭不再暴力肆

虐，市民重享安全自由，香港迎來由亂及
治的重大轉折。
正如習近平主席所指出的，面對百年未

有之大變局，「時與勢都在我們這一邊，
這是我們定力和底氣所在，也是我們的決
心和信心所在。」

各位朋友，各位市民，
我到港履職也已過了一年，對香港了解

更多了、感情更深了。親朋好友問我感
受，用一句話概括，「我對香港這個家更
有信心了」。回首過去一年，很多話想
說，為不多佔用時間，這裏分享「四個難
忘瞬間」。
第一個瞬間，是去年「七一」，香港國

安法落地實施，100多艘漁船自發在維港
巡遊，人們拉起「國家安全、香港安寧、
市民安心」的標語。
第二個瞬間，是去年8月，內地援港抗
疫隊伍抵港，許多人手捧鮮花夾道歡迎，
市民感慨：「臨危馳援，感恩中央」。
第三個瞬間，是去年國慶中秋「雙

節」，我到港島小西灣、九龍深水埗探訪
老人家和劏房戶，深感恢復經濟、紓解民
困，不容遲緩。
第四個瞬間，是2020年最後一天，TVB

與內地最受年輕人歡迎的網絡平台B站，
聯合製作跨年晚會。千架無人機在維港上
空排出「我愛香港，我愛中國」字樣，一
時間兩地網友「香港明天更好」的彈幕刷
屏。
四個瞬間，在我看來是廣大香港市民精

神和物質追求的真實縮影。我知道，很多
人都在想，香港接下來會怎樣？還會有什
麼變化？我想說，變與不變，是客觀的、
辯證的、發展的。過去一年的香港之
「變」，是撥亂反正。把「變形」和「走
樣」的都糾正過來，「一國兩制」必將沿
着正確的方向行穩致遠。面向未來，我對
香港這個家有「四個判斷」——
一是「一國兩制」的方針不會變，且

「一國」底線會更牢、「兩制」活力會更
大。堅持「愛國者治港」，堅守「一國」
原則，嚴格按照憲法和基本法辦事，維護
憲制秩序，落實中央全面管治權，香港這
個家才能繁榮穩定、長治久安。
二是憲法、基本法賦予的各項權利不會

變，且守護香港安寧的能力會更強、維護
國家安全的成效會更好。堅決執行香港國
安法，堅持在法治的軌道上彰顯民主自
由，拒絕落入泛政治化的漩渦，拒絕脫離
良政善治的初衷，香港這個家才會有規有

矩、家和人興。
三是大家習慣的生活方式不會變，且發

展經濟改善民生的步伐會加大、廣大市民
的生活質量會提高。拿出更加精準有效的
施政措施，逐步破解就業、收入、土地、
房屋、醫療等重大民生問題，解決影響廣
大市民生活的深層次矛盾，讓每一個人的
努力都不被辜負，香港這個家才會有更多
獲得感幸福感安全感。
四是自由市場優勢和面向世界的格局不

會變，且融入國家發展的空間會更大、參
與國際競爭的底氣會更足。用好共建「一
帶一路」、粵港澳大灣區重大機遇，當好
國內大循環的「參與者」，做好國內國際
雙循環的「促進者」，增強香港經濟的競
爭力，香港這個家才會「風雨不動安如
山」。

各位朋友、各位市民！
1月27日，習近平主席在聽取林鄭月娥

行政長官述職報告時，特別關心香港的疫
情狀況，牽掛大家的身體健康和工作生
活，特別強調「中央政府已經並將繼續採
取一切必要措施，全力支持香港特別行政
區抗擊疫情。大家要堅定信心、團結抗
疫。祖國永遠是香港的堅強後盾，眼前的

困難一定能夠戰勝。」
在特殊節點、面對特殊情勢，習主席的

殷殷關切情滿香江、鼓舞人心。2021年，
是中國共產黨百年華誕。如果說在一個世
紀的艱辛奮鬥中，在中國共產黨人領導的
偉大變革中，有什麼從未改變且歷久彌堅
的，那就是一以貫之的「人民情懷」，以
及「為中國人民謀幸福，為中華民族謀復
興」的初心。我們比任何時候都堅定這樣
的信念：在中國共產黨的領導下，中國堅
定向前發展的歷史趨勢沒有誰可以阻擋，
中華民族偉大復興的步伐沒有誰可以阻
擋。香港是中國的香港，國家好，香港一
定會好。這是歷史的大邏輯。

各位朋友，各位市民，
儘管世界仍不太平，儘管前進路上還有

風雨，儘管香港防控疫情、恢復經濟、紓
解民困還面臨重大考驗，但我堅信，有習
主席和中央的關心支持，有偉大祖國做堅
強後盾，有特區政府和社會各界的共同努
力，陰霾終將被驅散，香港這個家一定會
變得更好！
衷心希望大家能早日摘下口罩正常生

活，擼起袖子攜手奮鬥。
祝牛年大吉！謝謝！

讓香港這個家變得更好
香港中聯辦主任駱惠寧在中聯辦2021年新春「雲酒會」上的致辭

（2021年2月5日）

香港文匯報訊 中聯辦主任駱惠

寧在昨日舉行的中聯辦2021年新

春「雲酒會」上，以《讓香港這個

家變得更好》為題致辭，全文如

下：
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各界：
●●社會各界人士表示社會各界人士表示，，期待在期待在
「「四個判斷四個判斷」」引領下引領下，，香港社會香港社會
能盡快有效管控疫情能盡快有效管控疫情。。圖為內地圖為內地
支援隊助港抗疫支援隊助港抗疫。。 資料圖片資料圖片


